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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DESANTOS 

 
 
Horário de início: 18h36 
 
Data: 14/02/2023   
 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 
 
Membros da Diretoria Presentes: 
 
Willian Robert Figueira Júnior    Vice presidente 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  
Daniele dos Santos Gois     Diretora Social 
 
Membros Natos Presentes: 
 
Luiz Ricardo Lara Dias Jr.      Delegado Titular do 3º Distrito da Policia Civil 
Gustavo Henrique Marques Biagio    Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 
 
Autoridades Presentes: 

 

João Batista dos Santos  Coordenador área Leste - SESEG 

Luiz Moncorvo                                                                       Representante da CET 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  

Prefeitura Municipal de Santos 
Comunidade presente: 
 
Aida Machado       Munícipe 
Alexandre Schmidt de Araújo     Munícipe/vice-diretor do Colégio O.C 
Álvaro Vinícius Moreira Fagundes    Munícipe 
Armando Moretti Neto      Munícipe 
Denise Guerra       Munícipe 
Donaldo Ferraton      Munícipe 
Edilson Sbrava      Munícipe 
Edna Tavares Ramos      Munícipe 
Edson Santana       Munícipe 
Eduardo Orispe de Almeida     Munícipe 
Elcio Moreira       Munícipe 
Emilio Giacomo       Munícipe 
Fabiana Almeida Bezerra     Munícipe 
Fabiana C. Nascimento     Munícipe 
João Eduardo Bezerra Almeida    Munícipe  
João Miranda       Munícipe 
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Joaquim dos Santos Jesus      Munícipe 
José Carlos Lopes da Silva      Munícipe 
Katia de Barros Melo      Munícipe 
Luiz Augusto       Munícipe 
Luiz Fernando Fernandes Novaes Leite   Munícipe 
Mateus Almeida Santos     Munícipe 
Miriam E. Bastos      Munícipe 
Osmar M. de Queiroz      Munícipe 
Paulo Murat       Munícipe 
Renata Faria Mourão      Munícipe 
Vera Lucia B. G. Bello     Munícipe 
Vitor Eduardo R Mariano      Munícipe 
Walmir Ramos Ruiz      Munícipe 
Walter Damasceno Jr      Presidente 5º CONSEG 
 
 
 
Ausência justificada: 
 

Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e trinta e seis minutos, do dia catorze de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, o 
Vice-Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Willian Robert 
Figueira Júnior, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada 
presencialmente no Colégio Olga Cury, situado na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da Aparecida, 
em Santos, Estado de São Paulo, agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se 
permitiriam que a ata anterior não fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por 
meio do WhatsApp, grupos de PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata 
que permanecessem como estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo 
em vista a decisão unânime dos presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem 
quanto a aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 10 de janeiro de 2023. Esclareceu que 
aqueles que aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem 
em silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não 
manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar à 
composição da mesa, o Vice-Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da Polícia Militar 
(@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial), Polícia Civil (@policiacivil_sp) e Terceiro 
Conseg (@3consegsantos), uma vez que há muitas informações e dicas de segurança. Respeitando a 
pauta, o Vice-Presidente passou então a compor a mesa, convidando o Dr. Luis Ricardo Lara Dias Junior, 
Delegado Titular do Terceiro Distrito Policial de Santos, o Capitão Gustavo Henrique Marques Biagio, 
Comandante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o membro 
institucional, João Batista dos Santos, Coordenador da Secretaria Municipal de Segurança da área leste 
e os demais diretores presentes do Terceiro CONSEG, cumprimentando todos os membros da mesa. 
Passando a palavra ao Dr. Lara, este se apresentou como o novo titular do 3º DP desde 01/02/2023, 
esclarecendo que está se inteirando de todos os problemas da região e colocou-se à disposição de todos. 
Passando a palavra ao Capitão Biagio, este cumprimentou a chegada do Dr. Lara ao 3º DP e colocou-se 
também a disposição de todos e, por fim, passando a palavra ao coordenador da GCM, João Batista, este 
explicou que esteve sediado por um tempo na região da praia e há poucos meses está na nosssa região 
e colocou-se a disposição de todos. O Vice-Presidente passou a palavra à Sra. Ellen Lemos, 
representante da ouvidoria da Prefeitura Municipal de Santos, que explicou que está como mediadora na 
ouvidoria, informando o número para denúncia (162), esclarecendo que foi resolvida a situação da casa 
que estava com problemas na Av. General San Martim, conseguindo-se retirar as pessoas da casa, e que 
está aberta a inscrição para o programa Amigos do Bairro. O Vice-Presidente passou a palavra aos 
munícipes e a Sra. Vera, da Rua Guaibê, informou que ligou para a GCM para falar a respeito de uma 
pessoa em situação de rua que também é traficante e o atendimento telefônico deixou a desejar. Informou 
também haver árvores muito frontosas na sua região e a Sra. Ellen, da ouvidoria, solicitou que ela fizesse 
a reclamação para o 162. O Sr. João Batista anotou a localização que a Sra. Vera forneceu e pediu 
desculpas pelo atendimento telefônico que a munícipe recebeu. O Sr. João Batista informou que a GCM 
pode recolher os pertences abandonados por essas pessoas e acionar a ação social para 
encaminhamento dessas pessoas caso assim elas aceitem, mas que encaminhará uma viatura ao local. 
O Dr. Lara questionou se a Sra. Vera possui imagens do local no que se refere ao tráfico e que, se possuir, 
para fornecer à Polícia Civil. A munícipe Denise Guerra, tutora do PVS da região do Embaré, pediu a 
palavra e reclamou acerca da frequência de ocorrências na região em que é tutora, sendo variados os 
crimes e em variados horários. O Capitão Biagio pediu a palavra e explicou que várias regiões há a 
subnotifacações de crimes e esclareceu a importância de se fazer o B. O. Explicou estarmos vivenciando 
tempos difíceis na área social, porque falta efetividade das políticas públicas e essa falta de efetividade 
resvala na segurança pública e esclareceu que os lugares mais seguros do mundo não são aqueles mais 
policiados. Explicou que a região do Embaré tem a peculiaridade de ser uma região bastante unida e que, 
antes, possivelmente, os mesmos crimes ocorressem sem que todos ficassem sabendo, por falta de 
compatilhamento das informações. Capitão Biagio continuou sua fala, esclarecendo que a Polícia Militar 
é também responsável pela sensação de insegurança, ante a falta de mais efetivo, mas pediu que a 
população permaneça unida. Por fim, informou acerca de uma situação ocorrida no 6º Batalhão, em que 
os serviços públicos da GCM e ação social foram solicitados e prontamente atendidos. Dr. Lara pediu a 
palavra e reforçou a fala do Capitão Biagio, de que pessoa em situação de rua é problema de âmbito 
nacional e esclareceu sobre uma operação existente no Guarujá, quando estava lá trabalhando, que 
interpelavam as pessoas em situação de rua, junto com outras instituições (pedir dados, verificar 
antecedentes, saber histórico e etc), a fim de inibir atos criminosos e esclareceu ainda que a Polícia Civil 
geralmente toma conhecimento das ocorrências através das redes sociais e pediu que as imagens 



 

 
 
 
 

 

encaminhadas para a Polícia Civil sejam aquelas retiradas diretamente dos DVRs. A munícipe Miriam, 
também tutora do PVS da região do Embaré, pediu a palavra e informou que quase foi assaltada na data 
de hoje e que os criminosos preferem atacar mulheres. O munícipe Edson Santana pediu a palavra e 
elogiou a ação da PM ao atender uma ocorrência em que a moradora do seu prédio queria se jogar e 
questinou como funciona o Programa da Vizinhança Solidária. Capitão Biagio deu uma breve explicação 
e pegou o contato do Sr. Edson para esclarecer particularmente. O munícipe Alexandre, vice-diretor do 
colégio Olga Cury, elogiou o suporte que recebeu das Policias Civil e Militar e informou que desde 2017 
pede lombofaixa no entorno da escola, que foram mais de 13 requerimento, e que na última sexta-feira 
teve um acidente que resultou no atropelamento de um aluno e que a resposta da CET é que não há 
dados estatísticos para se fazer a lombofaixa e deixou registrada sua indignação, uma vez que a escola 
possui 1.420 alunos matriculados, pedidno ajuda da população ao final. A mãe do adolescente de 16 anos 
que foi atropelado, Sra. Fabiana, pediu a palavra e narrou o ocorrido, tendo sido testemunhado que se 
tratou de excesso de velocidade. O Sr. Moncorvo, representante da CET, pediu a palavra e esclareceu 
que a resposta da CET não se baseia só em estatística mas também no número de carros que passam 
por hora no local, e que a instituição respeita a legislação de trânsito. Informou ainda que pintaram as 
faixas no entorno da escola e que o número de alunos é diluído durante o dia, sendo baixo o número de 
carros que transitam na rua, de acordo com a lei. O munícipe Vítor, morador do bairro Aparecida, informou 
que também ficou sabendo de vários furtos ocorridos na região da Aparecida e questionou se houve 
aumento estatístico do número de roubos. Capitão Biagio esclareceu que o comparativo é feito com o 
mesmo mês do ano anterior e que se olhar para a comparação houve aumento, mesmo porque em 2022 
estávamos saindo da pandemia, mas que, se comparado à pré-pandemia, o número de roubos 
atualmente caíram. O munícipe Luis Fernando, morador do bairro do José Menino, pediu a palavra e 
esclareceu que na sua região as ocorrências e reclamações são as mesmas e que os moradores devem 
fazer um trabalho comunitário, indo atrás dos vereadores da cidade, comparecendo às sessões da 
câmara para que se possa mudar a legislação e aproveitou a oportunidade para questionar o Capitão 
Biagio se o 7º Conseg havia sido desativado. O Capitão informou que alguns Consegs não conseguiram 
se adaptar às alterações feitas e consultará a informação para depois responder ao munícipe. O munícipe 
Joaquim dos Santos informou que na Rua Alfedo Capelache frequentemente tem acontecido pequenos 
furtos. O Vice-Presidente questionou então se mais algum munícipe gostaria de fazer uso da palavra e, 
ante o silêncio de todos, para as considerações finais, passou a palavra ao Sr. João Batista que 
esclareceu ser imprescindível ligar para o 153 para denúncias. Passando então a palavra ao Dr. Lara, 
este pediu que fossem feitos os registros das ocorrências e que, além de ser obrigação, é de sua vontade 
resolver as situações do 3º CONSEG, uma vez que reside na região abrangida por este Conselho. Por 
fim, passando a palavra ao Capitão Biagio, este se colocou à disposição de todos e esclareceu que 
reunião boa é uma reunião com vários debates, como a ocorrida. O Vice-Presidente, deu por encerrada 
a reunião às 20h21,  convidando todos para a próxima reunião no Colégio Olga Cury, no dia 14 de março 
de 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 38 (tinta e oito).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo Presidente, 
Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Willian Robert Figueira Júnior    Daniele dos Santos Gois 

Vice-Presidente            Diretora Social 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luiz Ricardo LARA Dias Junior          Gustavo Henrique Marques BIAGIO 
Delegado Titular do 3º DP   Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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